
07年北京市成考网上咨询现场侧记 PDF转换可能丢失图片或

格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/253/2021_2022_07_E5_B9_B4

_E5_8C_97_E4_BA_c66_253336.htm 8月10日、11日，2007年北

京市成人高考进行网上咨询，记者分别来到北京教育考试院

主会场和招生院校分会场，对网上咨询情况进行了探访，现

场了解了咨询情况。 主会场6组工作人员忙不停 8月10日13

时30分，离网上咨询第一时段正式开通还有半小时，已陆续

有考生上网提问。现场近20位工作人员分为6个咨询小组，每

人一台电脑，在线回答考生提问，每位工作人员都忙个不停

。 工作人员中，既有市成招办工作人员，也有来自在京招生

知名高校的成招办主任。考生提出的2007年成招相关问题，

会及时传送至工作人员电脑页面。安静的咨询主会场内，电

脑页面不断刷新，键盘敲击声此起彼伏。尽管咨询问题数量

众多，但工作人员均不厌其烦地立即给予回答。 每位咨询人

员的电脑桌上，都放有2007年成招相关文件和规定，相邻工

作人员对有的复杂问题小声讨论，以确定最佳答案。 北师大

分会场 半天有400名考生提问 今年计划在京招收3000名新生

的北京师范大学是考生咨询的热点。8月11日上午第三咨询时

段，记者来到北师大咨询现场。 现场3台电脑前，3位老师正

忙着回答考生问题，连抬头休息的时间也没有。问起今年咨

询的考生情况，继续教育与教师培训学院成教部主任范继芳

说，和往年相比，今年咨询人数有所减少。8月10日咨询首日

的两个时段内，共有400余名考生网上咨询，比去年同期数量

减少。 范继芳分析说，目前网络越来越便捷，考生了解成考

途径逐步多样，许多考生并未把网上咨询当成唯一时机。从



平常成教部接到的考生咨询电话来看，有的考生遇到问题会

随时咨询，分流了网上咨询人群，考生咨询数量因此减少。 

考生提问挺在行 范继芳介绍说，从今年的咨询情况看，考生

提问的针对性比较强，提问的方式和用词也越来越在行。 考

生咨询比较多的是专业设置、培养目标、招生人数等具体问

题。一些学生咨询时用上了“今年设置了哪些招生专业？”

“今年学校还招脱产生吗？”“不同学习层次的学习年限分

别是多少？”其用语之专业让工作人员惊讶。范继芳说，大

多数考生目标表述明确、用词专业，与往年有的考生咨询时

缺少逻辑，对想咨询的问题陈述不清相比，有了很大提高。 

考生对成考的逐步了解还体现在大多数人在咨询问题前，已

能主动将问题进行分类，继而咨询考试院成招办和招生院校

。在考试院主会场，考生咨询的问题以政策性的报考条件、

录取方式、考试科目设置等居多；而对于具体的学校概况、

专业设置等问题，则主动咨询准备报考的院校。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


